



## 8. Info-Brief

[www.engenda.de](http://www.engenda.de)  
[vorstand@engenda.de](mailto:vorstand@engenda.de)

12. November 2012

Liebe Genossinnen und Genossen,

die PV-Anlagen auf den Parkhausdächern in der Elisabeth-Selbert-Str. 1 und 23 sind wie geplant im Oktober dem Verteilnetzbetreiber (VNB) betriebsfertig gemeldet worden. Der Anschluss erfolgt am 15.11.12, ab diesem Zeitpunkt fließt Geld in unsere Kassen. Ausschlaggebend für die Höhe der Einspeisevergütung ist die Fertigmeldung, d. h. wir bekommen die Einspeisevergütung für Oktober.

Beim 3. Parkhaus, Elisabeth-Selbert-Str. 2, haben wir dieses Ziel nicht erreicht. Dieses Parkhaus befindet sich noch in der Bauendphase und wir hatten Probleme mit dem Baustellenleiter. Er verwehrte unserer Firma „solar-mobil“ mit der Begründung, es fehle noch ein Nachweis über die Festigkeit der Verankerung der Module, den Zugang auf das Dach. Vor Inbetriebnahme der 3. Anlage muss dieser Nachweis nun vorliegen. Einen entsprechenden Auftrag an unseren Statiker haben wir bereits erteilt.

Inzwischen konnten wir erreichen, dass uns der techn. Leiter des Immobilienmanagements Darmstadt (IDA) schriftlich den Zugang zum 3. Dach ab dem 13.11.12 zugesichert hat. Laut „solar-mobil“ wäre damit ausreichend Zeit für die Inbetriebnahme der 3. Anlage im November gewährt.

Die Einspeisevergütung für November ist im Vergleich zum Oktober um 2,5 % reduziert worden, von 0,1759 €/kWh auf 0,1715 €/kWh. Diese Reduzierung ist durch den in unserem Finanzierungskonzept eingerechneten Spielraum abgedeckt und daher verkraftbar.

Die Gelder für die Finanzierung der beiden ersten PV-Anlagen wurden von uns abgebucht und wir konnten erfreut feststellen, dass dies problemlos funktionierte, wofür wir Euch an dieser Stelle danken möchten. Euer Geld ist inzwischen, bis auf einen Rückbehalt, auf dem Konto der Firma „solar-mobil“ gelandet, d.h. die beiden ersten Anlagen sind bezahlt.

Die Zusammenarbeit mit der Firma „solar-mobil“ war sehr konstruktiv und unkompliziert. Bis auf Mehrkosten in Höhe von 400.- € wurde der Kostenvoranschlag eingehalten. Die Kosten für den Bau der beiden Anlagen belaufen sich auf 117.490,76 € netto.

Zuletzt noch eine wichtige Information für diejenigen, die das 3. Parkhaus finanzieren: **Das zugesagte Geld für das 3. Parkhaus werden wir am 16.11.12 von Eueren Konten abbuchen**

Sollte noch etwas unklar sein, einfach eine Mail schicken, wir werden uns dann bei Euch melden.

Herzliche Grüße

Jürgen Mühlfeld